

## Primé au concours Lépine, « Géocoeur » véritable plus-value à la chaîne des secours

Châlons-en-Champagne, le 11 mai 2022

*« Géocoeur », un boîtier connecté destiné à sauver les victimes d'arrêt cardiaque a remporté dimanche lors du concours Lépine 2022 le Prix du Président de la République. Sous l'impulsion du Département ainsi que du Service départemental d'incendie et de secours (SDIS), ce dispositif de « citoyens sauveteurs » est déjà en train de se développer dans la Marne.*

**Un boîtier connecté qui sauve des vies** ; « Géocoeur » c'est avant tout cela. Un produit innovant développé par l'Association Française de Premiers Répondants (l'AFPR).

**Installé au-dessus des défibrillateurs**, l'appareil allie un signal lumineux et sonore lorsqu'un arrêt cardiaque survient à proximité. Les passants alertés peuvent alors apporter le défibrillateur jusqu'à la victime, à l'adresse indiquée en flashant le QR Code avec son téléphone.

Cette invention fait de « Monsieur et Madame Tout le monde » muni d'un smartphone, un sauveteur potentiel. Une aide infiniment précieuse dans des situations où chaque minute compte.

**Une réponse citoyenne pour sauver des vies en laquelle le Département de la Marne a immédiatement cru.** Rappelons que dès mai 2021 une convention a été signée avec l'AFPR pour permettre le déploiement dans la Marne d'un nouvel outil de mobilisation de **citoyens sauveteurs** : une application visant à la mobilisation de citoyens sauveteurs

**Cette application gratuite et accessible aux Marnais formés aux gestes de premiers secours**, a pour objectif d'accélérer l'arrivée de ces secouristes dits « premiers répondants » auprès d'une victime d'un arrêt cardiaque. Aux côtés des professionnels de santé, des sapeurs-pompiers, des secouristes d'associations agréées sécurité civile, les « premiers répondants » permettent de réduire le temps d'intervention, si crucial après un arrêt cardiaque.

Le boîtier «Géocoeur» se révèle aussi précieux que complémentaire à cette application.

*« Ce réseau des « premiers répondants » allié à «Géocoeur» va offrir une réelle plus-value à la chaîne des secours sur notre territoire »* souligne le Président du Département, Christian Bruyen.

## Primé au Concours L'épine

Quelques mois à peine après son lancement, le boîtier mosellan « Géocœur » vient de remporter le concours Lépine 2022. L'association Française de Premiers Répondants **remporte même la plus haute distinction du Concours** puisqu'il s'agit du Prix du Président de la République. L'association obtient également la Médaille d'or de l'univers connecté et la médaille d'argent de la société française de médecine.

Le boîtier connecté « Géocœur » imaginé par Frédéric Leybold, que l'on place au-dessus des défibrillateurs, **s'est distingué parmi 358 inventions en compétition** pour cette 121e édition du concours.

*« Je suis très heureuse que le premier prix du concours lui soit décerné », a indiqué à l'Agence France-Presse la directrice du concours, Barbara Dorey, qui salue une invention « très importante sur le plan humaniste (...) un objet connecté pour le bien de tous, la réponse au besoin ultime en cas de problème cardiaque ».*

Croyant fort au potentiel de « Géocœur », **la Marne s'était rendue en force jeudi au concours à la Foire de Paris**. Une délégation pour soutenir cette invention, constituée notamment de Christian Bruyen, Président du Département, de Vincent Verstraëte, Conseiller départemental, du Colonel Masson, Directeur départemental du service d'incendie et de secours, et du Docteur Jean-Charles Ramu, médecin-chef du SDIS.

## Les citoyens sauveteurs

Le dispositif « citoyen sauveteur » de l'AFPR repose sur **une communauté de secouristes qualifiés**, mobilisés par le centre d'appel des pompiers (CTA CODIS) ou celui du Centre hospitalier universitaire (CRRA 15) pour toutes interventions portant sur un arrêt cardiaque ou sur une détresse vitale.

Les intervenants potentiels mobilisés, situés à proximité immédiate de la victime proche reçoivent une notification sur leur smartphone qu'ils peuvent accepter ou refuser. Dans ce cas, d'autres citoyens sauveteurs sont déclenchés.

Lorsqu'ils sont sollicités, les citoyens sauveteurs effectuent jusqu'à l'arrivée des équipes de secours, les gestes de premiers secours associés ou non à l'utilisation d'un défibrillateur. Ils peuvent être mobilisés comme premier intervenant ou afin de diligenter auprès d'un premier intervenant déjà mobilisé, un défibrillateur.

L'intervention de citoyens sauveteurs pour ce qui les concerne est sans obligation de moyen ou de résultat. Est reconnu sur le plan juridique comme « citoyen sauveteur », quiconque porte assistance de manière bénévole à une personne en situation apparente de péril grave et imminent.

**Contact presse :**  
Jérôme Gorgeot  
06-77-04-99-66